
Número 84  ¦  29-03-2017 Pàg. 4272

El senyor Betoret Coll:

Muchas gracias, consellera .

En primer lugar, me gustaría hacer un poco de memoria por 
contextualizar…, por contextualizar la pregunta .

Como decía, fue el gobierno del Partido Popular en la ciudad 
de Tavernes de la Valldigna quien impulsó desde su gobierno la 
construcción de esta depuradora . Fue también quien encargó 
el proyecto de construcción de esta depuradora . Estamos 
hablando del año 2011, antes de…, bueno, de que se sucedie-
ran las elecciones y cambiase el gobierno de la ciudad .

Por eso, se encargó el proyecto con el objetivo de mejorar la 
sostenibilidad, pero también de impulsar el sector turístico y 
el sector económico de la ciudad, como digo .

Pero, además, hizo los deberes este equipo de gobierno y 
consignó, solicitando previamente una operación de crédito, 
aquellas necesidades económicas para poder hacer frente a 
las expropiaciones, porque el convenio al que usted se refiere 
con la EPSAR lo que solicita por parte del ayuntamiento es 
que encargue el proyecto, pero también que ponga a disposi-
ción de la EPSAR los terrenos .

Por lo tanto, el proyecto existe gracias al trabajo del equipo 
de gobierno de aquel entonces del Partido Popular, pero su 
paralización, la paralización del proyecto es como consecuen-
cia de la inacción de los gobiernos posteriores .

En estos momentos, la situación realmente es perjudicial 
para esa zona, para ese sector, para todo Tavernes, pero 
especialmente para ese sector, porque en 2011 se elimina 
la partida que estaba prevista para la expropiación de esos 
terrenos. Por lo tanto, bueno, es una dificultad más añadida.

Ciertamente, como digo, el proyecto se encarga en el 2011, 
pero nunca vio la luz . Y es una casualidad, una bendita 
casualidad, y yo la verdad que me alegro, que justo cuando 
pregunto en estas Cortes por el proyecto de depuradora, 
es cuando se impulsa este proyecto . Desde luego, (veus) me 
congratulo de que sea así, pero estarán ustedes conmigo que 
la velocidad en la gestión es digna de elogio .

Pero es más, fue su partido, sus compañeros de partido los 
que tumbaron una enmienda del Partido Popular, de este 
grupo, concretamente de mi compañero Alfredo Castelló, en 
la que solicitábamos una modificación de los presupuestos de 
La Generalitat para 2017, para que se incluyera una partida 
de 3 millones de euros para que hiciera posible una infraes-
tructura tan importante para la ciudad de Tavernes .

Pero, como usted sabe, la mayoría de gobierno, todos sus 
diputados, todos los de Compromís, todos los del Partido 
Socialista y también los de Podemos votaron en contra de 
esta enmienda y, por lo tanto, esa enmienda decayó y no 
pudo prosperar .

Es algo que me parece absolutamente insólito, pero, bueno, 
la pregunta es: ¿qué interés tiene la conselleria o el propio 
Ayuntamiento de Tavernes en paralizar la ejecución de esta 
infraestructura? O si no en paralizar, en dejarla dormir el sueño 
de los justos. Parece, como digo, insólito. Y, ¿cuánto tiempo va 
a esperar la conselleria para poder…, para iniciar la tramitación .

Mire usted, el futuro de Tavernes pasa, inevitablemente, por su 
costa . Y la paralización de esta depuradora deja estancado un plan 
como el que le mencionaba, el plan parcial de la playa del Mareny, 
que ahora es un plan parcial fundamental para el desarrollo turís-
tico y económico de…, en este caso, de la ciudad de Tavernes . Pero 
en este contexto actual, si además no se desarrolla en un plazo 
máximo de cinco años, todo este terreno incluido en este sector 
17 estará incluido dentro del Pativel, de lo que conocemos como 
el Pativel . Y, por lo tanto, quedará absolutamente desprogramado 
y, por lo tanto, quedará hipotecado el futuro económico de toda la 
ciudad, en este caso, de la ciudad de Tavernes .

Por eso, . . .

La senyora vicepresidenta primera:

Señor Betoret .

El senyor Betoret Coll:

…señora consellera –acabo ya–, puede usted comprome-
terse ante esta cámara y ante los ciudadanos de Tavernes en 
decir si esta infraestructura estará en marcha antes de los 
próximos cinco años? Me gustaría que fuera antes. ¿Puede 
comprometerse a no hipotecar el futuro de Tavernes? Nos 
gustaría que, las preguntas son claras, que las respuestas 
fueran igual de claras .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Betoret .

Consellera, cuando quiera .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Muchas gracias .

Bueno, aquí la pregunta más clara y que intentaré responder 
es por qué el ayuntamiento no ha podido aportar el proyecto 
hasta ahora . Y la respuesta es que revertir los desmanes 
urbanísticos que ustedes, el Partido Popular, han dejado allí 
por donde pasaron cuesta tiempo y recursos .

Porque, sí, hay que hacer un poco de historia . Usted conoce 
muy bien que el gobierno municipal de Tavernes estaba en 
manos del Partido Popular hasta 2011 . En aquel momento, 
el consistorio reclasificó unos terrenos para llevar a cabo 
dos macroproyectos, que incluían un campo de golf y más de 
9 .000 viviendas, conocido también como PAI Bancaja, todo 
un pelotazo urbanístico .

Y la depuradora propuesta en aquel momento tenía unas 
dimensiones propias de lo dicho, de un pelotazo urbanístico, 
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ya que la capacidad prevista inicialmente era para unos 
94 .000 habitantes, con un coste de 36,5 millones de euros .

Afortunadamente, esos macroplanes no pasaron del papel . 
De hecho, fueron eliminados en 2013 a instancias del nuevo 
gobierno municipal presidido por el señor Jordi Juan . Algo 
que incluso contó con el beneplácito del Consell gobernado 
por el Partido Popular . Tan descabellada era la idea del Partido 
Popular local que no tuvo el apoyo ni de su propio partido .

Pero a esas alturas, por la imprudencia del Partido Popular, 
ya se habían gastado más de 150 .000 euros en redactar un 
proyecto de macrodepuradora que no sirvió para nada y 
además supuso una pérdida de tiempo y también tener que 
devolver un préstamo del ICO, como usted ha señalado .

Tras descartar la ejecución de los macroplanes, el nuevo 
gobierno municipal redimensionó el proyecto de la depu-
radora a la baja para ajustarlo a las necesidades reales de 
depuración de Tavernes . Así, según el nuevo proyecto, esta 
depuradora tendrá capacidad para unos 42 .300 habitantes 
equivalentes, menos de la mitad de la capacidad inicialmente 
prevista . Y ello a priori supondrá un ahorro para las arcas 
públicas de 13,8 millones de euros .

En resumen, una política de depredación del territorio como la 
que ustedes desplegaron y que favoreció a la especulación urba-
nística en nuestra costa, llevó a un proyecto desproporcionado 
que el nuevo Ayuntamiento de Tavernes ha tenido que rehacer . 
Lo que está haciendo el ayuntamiento y este Consell es recon-
ducir la situación para que Tavernes tenga un sistema de depu-
ración actualizado, adecuado a las previsiones reales de cre-
cimiento de la población y con criterios de eficiencia económica.

Si el Partido Popular tanto del gobierno local como del 
Consell hubieran actuado con un mínimo de sentido común, 
nos hubiéramos evitado todos los contribuyentes y los veci-
nos y vecinas de Tavernes una pérdida de tiempo y de dinero .

Permítame recomendarle que la próxima vez, antes de reali-
zar una pregunta en la que hayan tenido algo que ver, se 
miren al espejo y, aunque solo sea por una vez, reflexionen.

Muchas gracias . (Veus i aplaudiments.

La senyora vicepresidenta primera:

Vamos a pasar, con el permiso de todos ustedes, a la siguiente 
pregunta, que es la 796, que formula el diputado del Grupo 
Popular, señor Castelló, a la consellera de vivienda y obras 
públicas .

Señor…, un segundito, señor Castelló . Cuando usted quiera .

El senyor Castelló Sáez:

Muchas gracias, vicepresidenta .

Mire, yo también voy a preguntarle cuándo a mi conse-
llera . Espero tener más suerte que el señor Betoret, aunque 
les pondré en antecedentes, porque no es precisamente la 

contestación a las cuestiones que se plantean lo que es el 
símbolo de esta conselleria .

Empezamos pidiéndoles…, con respecto al tema del taxi, hici-
mos una solicitud para que nos aportaran los informes y los 
análisis de datos en los que se sustentaba el nuevo proyecto 
de ley del taxi .

La contestación fue: «No se ha elaborado de manera especí-
fica documentación que señaliza su señoría.» Con lo cual, no 
sabemos nada más del tema .

Es verdad que el Consell Jurídic Consultiu ya les afeó que no 
se hicieran informes técnicos y jurídicos sobre la justificación 
de la necesidad de nuevas cuestiones legales, bien fueran 
decretos o leyes .

O en otra ocasión le pregunté si se había calculado, en ese 
anteproyecto de ley, el número de profesionales y trabaja-
dores afectados, la pérdida de empleo, el número de pensio-
nistas o de personas viudas afectadas, si el anteproyecto era 
fruto de un pacto preelectoral, como dijo el presidente de 
una asociación de taxistas y –no les voy a engañar tampoco– 
tampoco me contestó absolutamente nada .

 Aquí parece que no solo a la consellera de vivienda, parece 
que también a la consellera de medio ambiente, les preguntas, 
«¿qué hora es?» y te responden, «hace sol». Espero que hoy 
no y que por lo menos a la pregunta (veus) nos contesten .

También se da otra casualidad, compañero Betoret, que consiste 
en que cuando yo pregunté, encargaron inmediatamente el 
informe que yo había preguntado por el . (Inoïble) … una misma 
línea, al menos, en estos temas . Parece que en otros no .

Por lo tanto, le pido de verdad precisión en la respuesta, 
consellera, respecto a la asistencia técnica para estudiar la 
situación del taxi. ¿Cuándo lo piensan adjudicar y publicar 
esa adjudicación y cuándo tiene previsto que finalicen los 
trabajos?

Nada más y gracias, vicepresidenta . (Aplaudiments)

La senyora consellera d’Habitatge, Obres Públiques i 
Vertebració del Territori:

Gràcies, presidenta .

Bé, senyor Castelló, vaig a intentar contestar-li amb tota eixa 
precisió que vosté me demana de la pregunta . I li conteste: el 
contracte d’assistència tècnica per a estudiar la situació actual 
del taxi a la Comunitat Valenciana ha sigut adjudicat, es va 
signar el contracte el passat 28 de febrer i ja han començat els 
treballs . Si bé el termini global de l’estudi és de dotze mesos, 
en el plec de prescripcions tècniques particulars aprovats s’es-
tablix expressament que els treballs començaran per l’àrea de 
prestació conjunta de València, havent de presentar un estudi 
complet d’ella en el termini de tres mesos des de l’adjudicació .

Espere, senyoria, haver complint les seues expectatives 
respecte a la concreció de la meua resposta .

Gràcies . (Aplaudiments)


